
 

SECRETARIA MUNICIPAL 

ILUSTRE MUNICIPALIDAD TIL TIL 

 

 

SEGUNDA SESION. 

SE LEVANTA ACTA DE SESION DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE TIL TIL, 

REALIZADA CON FECHA 27 DE FEBRERO DEL AÑO 2014, A LA HORA INDICADA EN 

CITACION 11:00 HORAS. 

 

LA SESION ES PRESIDIDA POR EL SEÑOR ALCALDE SR. NELSON ORELLANA 

URZÚA, Y SE ENCUENTRAN PRESENTES EN LA SESION LOS SEÑORES CONCEJALES, 

SRA. EVA ABURTO GAJARDO, SRA MARINA ALMANZAR ALLENDES,  SR. FERMIN 

ASTORGA HIDALGO, SR. CORNELIO BAEZ ARIAS, SRA. BERTA BUGUEÑO LIZAMA, 

Y SRA. BARBARA GONZALEZ ZUÑIGA. 

 

PRIMER PUNTO DE TABLA: APROBACION DE SOLICITUD DE ENTREGA EN 

COMODATO POR EL PERIODO DE TRES AÑOS, DE TERRENO MUNICIPAL A SRA. 

MARGARITA GOMEZ FALCON.LUGAR: SECTOR LOS LITRES UNO. 

 

 EXPONE SRTA. KARLA MENDEZ ARRIGADA. AGREGA INFORME SOCIAL DEL 

CASO Y PROPUESTA DE SOLUCION PROVISORIA. 

 

INFORME SOCIAL SE ENTREGA Y ADJUNTA AL ACTA, PERO NO SERA 

PUBLICADO, Y TAMPOCO TRANSCRITAS CONSIDERACIONES RESPECTO DE LA 

SITUACION FAMILIAR PUESTO QUE TIENEN EL CARÁCTER DE RESERVADO. 

 

SRA. ALMANZAR: PLANTEA AL CONCEJO A QUE ESTE COMODATO PUEDA SER 

ENTREGADO SOLO POR EL PERIODO DE DOS AÑOS. 

 

SE SOMETEN A VOTACION LAS SIGUIENTES PROPUESTAS:  

 ENTREGA EN COMODATO POR EL PERIODO DE TRES AÑOS, DE TERRENO 

MUNICIPAL A SRA. MARGARITA GOMEZ FALCON.LUGAR: SECTOR LOS 

LITRES UNO. 

 ENTREGA EN COMODATO POR EL PERIODO DE DOS AÑOS, DE TERRENO 

MUNICIPAL A SRA. MARGARITA GOMEZ FALCON.LUGAR: SECTOR LOS 

LITRES UNO. 

 

SRA. ABURTO: APRUEBA LA PROPUESTA DE DOS AÑOS. 

SRA. ALMALZAR: APRUEBA LA PROPUESTA DE DOS AÑOS. 

SR. ASTORGA: APRUEBA LA PROPUESTA DE DOS AÑOS. 

SR. BAEZ: APRUEBA LA PROPUESTA DE DOS AÑOS. 

SRA. BUGUEÑO: APRUEBA LA PROPUESTA DE TRES AÑOS. 

SRA. GONZALEZ: APRUEBA LA PROPUESTA DE DOS AÑOS. 

 

 

 



 

 

ACUERDO N° 1, SESION: 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD OTORGAR COMODATO A LA SRA.MARGARITA 

GOMEZ FALCON. LUGAR: SECTOR LOS LITRES UNO. POR EL PLAZO DE DOS 

AÑOS. SOLO EN CASO DE NO TENER SOLUCION HABITACIONAL SE EXTIENDA 

POR TRES AÑOS. 

 

SRA. BARBARA GONZALEZ ZUÑIGA SE RETIRA POR PROBLEMAS DE SALUD. 

 

SEGUNDO PUNTO DE TABLA: ENTREGA DE INFORMACION ACERCA DE PROGRAMACION 

Y REQUISITOS PARA LA OBTENCION DE ASISTENCIA SOCIAL INICIO AÑO 

ESCOLAR. 

 

EXPONE SRTA. KARLA MENDEZ ARRIGADA. DIRECTORA DE DESARROLLO 

COMUNITARIO. 

 

INFORMA:  

 

 SOLO ALUMNOS DE COLEGIOS MUNICIPALES.  

 03 DE FEBRERO SE COMENZO,  

 SE INCLUYO KINDER ESTE AÑO. 

 APLICADA LA FICHA DE PROTECCION SOCIAL. 

 

INFORMA QUE LA DIRECCION DE DESARROLLO COMUNITARIO SE ENCONTRARA EN 

TERRENO TODOS LOS SABADOS DEL MES DE MARZO Y QUE ESTE SABADO SE 

COMENZARA  EN MONTENEGRO. 

 

 

ACUERDO N° 2, SESION: 

SRES. CONCEJALES  TIENEN POR RECIBIDA LA INFORMACION SEÑALADA, Y 

PUESTA A SU DISPOSICION POR LA SECRETARIA MUICIPAL. 

 

TERCER PUNTO DE TABLA: VARIOS 

 

SRA. ABURTO: 

 

1. HACE REFERENCIA A LAS OBRAS DEL EDIFICIO MUNICIPAL, INDICA QUE 
LE PARECE QUE PROCEDE SE ENTREGUE INFORMACION ANTES DE LA VISITA 

A LA OBRA. PLANTEA TEMA DE LA BOLETA DE GARANTIA.  

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: 

1. LE SEÑALA QUE EL INFORME SE ENTREGARA EN LA SESION DE MAÑANA. 
2. LE INFORMA QUE EL EDIFICIO SE ENCUENTRA EN OBRA GRUESA Y AL 

INTERIOR NO HAY NINGUN DESAPLOMO Y LOS DESAJUSTES FUERON 

REPARADOS.  



 

3. EN EL PLAZO DE OCHO MESES PREVISTO, ES IMPOSIBLE EJECUTAR ESTE 
TIPO DE OBRAS, YA QUE SE TRATA DE UNA VERDADERA RECUPERACION 

ESTRUCTURAL.  

 

 

SR. ASTORGA: SEÑALA QUE NO MANEJA EL TEMA TECNICO , PERO SI LE 

PREOCUPA EL PLAZO EN QUE SE DEBIERON REALIZAR LAS OBRAS Y QUE SE HA 

AMPLIADO. PREGUNTA SI  LA AMPLIACION DE ESTE PLAZO SE PIDIO POR LA 

EMPRESA O SOLO SE LE OTORGO POR EL MUNICIPIO.  

 

SR. BAEZ: SEÑALA QUE EN CASO DE QUE NO SE CUMPLAN LOS PLAZOS, DEBE 

PROCEDERSE A LA APLICACIÓN DE MULTAS. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: SEÑALA QUE SE OCUPA EN SU CALIDAD DE 

ITO, DE EVALUAR CADA UNA DE LAS PETICIONES DE AMPLIACION DE LOS 

PLAZOS PARA EJECUTAR LA OBRA. ESTO ESTA JUSTIFICADO POR DIVERSOS 

INFORMES E INCLUSO LA VISITA DE LA SUBDERE.  

 

SRA. ABURTO: SEÑALA QUE LA CONSULTA REALIZADA RESPONDE A UNA 

PREOCUPACION PERSONAL, Y ES QUE LA EMPRESA SE DEBE HACER RESPONSABLE 

CUANDO CORRESPONDA. 

 

2. INFORMA QUE ESTA SOLICITANDO LA INCORPORACION DE UNA 

ESPECIALIDAD PARA EL LICEO DE HUERTOS FAMILIARES. PARA ESTO 

SEÑALA, QUE CONVERSO CON EL SR. CARLOS RIOS DE CODELCO ANDINA, 

QUIEN LE INDICO QUE EL ALCALDE DEBIA ENVIAR UNA CARTA 

SOLICITANDO ESTO. AGREGA QUE  LE  PREOCUPA ESTE TEMA PUESTO QUE 

CREE PRIMORDIAL OCUPARSE DE LA JUVENTUD. 

 

SR. ALCALDE: LE PLANTEA QUE EXISTE UN COMPROMISO DE SU ADMINISTRACION 

CON ESTO, Y QUE SE HA SOLICITADO APOYO CONSTANTE Y ABIERTAMENTE. 

INFORMA QUE  EN ESTOS MESES NO SE HA PODIDO COMUNICAR CON LOS 

GERENTES DE LAS EMPRESAS POR SER EL PERIODO DE VACACIONES. RESPECTO 

DE CODELCO ANDINA, INDICA QUE EXISTE UNA NUEVA GERENTA, Y ELLA VIENE 

CON UNA NUEVA POLITICA EN LA QUE SE ENFOCARAN A TRABAJAR DE LLENO CON 

EL TEMA DEL MICROEMPRENDIMIENTO. 

 

SRA. ABURTO: LE PREGUNTA ACERCA DE LAS OBRAS DEL  JARDIN HUERTITO 

TRAVIESO, SEÑALA QUE AHI NO SE HA HECHO NADA. 

 

SR. ALCALDE: LE INFORMA QUE ES UNA OBRA DE ANGLOAMERICAN. 

 

SRA. ABURTO: LE ACLARA QUE LE  PREOCUPA ESTE TEMA PORQUE LOS PEQUEÑOS 

ENTRAN AL JARDIN Y NO HA PASADO NADA. 

 



 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: LE INFORMA QUE ES UN TEMA INTERNO 

ENTRE LA EMPRESA ANGLOAMERICAN Y LA FUNDACION INTEGRA, QUE LA 

DIRECCION DE OBRAS MUNICIPALES REVISO EL EXPEDIENTE E HIZO 

OBSERVACIONES. INFORMARA AL RESPECTO. 

 

3. SOLICITA SE LE INFORME ACERCA DE  DISPONIBILIDAD PARA COMPRA DE 
AUTOMOVIL PARA REALIZAR LAS FISCALIZACIONES. 

 

4. SOLICITA LISTADO DE VEHICULOS MUNICIPALES, INCORPORADOS LOS DEL 
DEPARTAMENTO  DE SALUD Y  DE EDUCACION. QUE SE INCLUYAN LOS 

DOCUMENTOS AL DIA DE ESTOS. 

 

5. PRESENTA RECLAMO POR LA NO RECEPCION DE LA INVITACION AL EVENTO 
“FIESTA DE LA TUNA Y LA ACEITUNA” 

 

 

SRA. ALMANZAR:  

 

1. SOLICITA ENTREGA DE INFORME DE LOS ACUERDOS PENDIENTES DE 

RESOLVER.  

 

2. SOLICITA QUE SE LE INFORME ACERCA DE LOS BUSES QUE HAY PARA LOS 
ESTUDIANTES.    

 

SR. ALCALDE: INDICA QUE YA SE COMPRO EL VEHICULO Y QUE ESTA 

SIENDO SOMETIDO A LA INSTALACION DE LA GRAFICA. INFORMA QUE 

DESDE MARZO FUNCIONARA, QUE YA HAY  110 SOLICITUDES RESPECTO DE 

LAS CUALES SE DEBE SELECCIONAR.   

 

3. SOLICITA INFORMACION SOBRE PROYECTOS FOSIS.   
 

4. LE INDICA AL ALCALDE QUE SE PRESENTO UN PROBLEMA CON LA 

SOLICITUD DE UN BUS PARA VIAJAR A LA PLAYA  QUE FUE REALIZADA 

POR UN CLUB DE ADULTOS MAYORES DE LA LOCALIDAD EL LLANO DE 

CALEU. 

 

 

SR. ASTORGA: 

 

1. SOLICITA SE PROCEDA AL CORTE DE UN ARBOL FRENTE AL REGISTRO 

CIVIL.  

 

SR. ALCALDE: ASUME EL  COMPROMISO DE REALIZAR EL CORTE. ASTORGA, 

DEBE PRIORIZARSE. 



 

2. SOLICITA UN INFORME DETALLADO ACERCA DE LA DOCUMENTACION DE LOS 
TITULOS DE DOMINIO DE  LOS VILLORRIOS. 

 

 

SR. ALCALDE: LE INFORMA QUE SE EXPONDRA EN DETALLE EN UNA 

PROXIMA SESION.  

 

3. PLANTEA PROBLEMAS CON EL FUNCIONAMIENTO DE UN PUB EN LA 

LOCALIDAD DE TIL TIL CENTRO. INDICA QUE ESTE NO POSEE VIAS DE 

EVACUACION LO QUE ES PELIGROSO. POR OTRA PARTE LE PREOCUPA 

PUESTO QUE LA TRANQUILIDAD DE LA COMUNA SE HA VISTO AFECTADA. 

 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: ESTABLECE UN COMPROMISO DE 

REALIZAR FISCALIZACION.  

 

4. EN REFERENCIA AL TEMA DE LOS FONDECO, REQUIERE SE INFORME.  
 

SR. ALCALDE: INFORMA QUE SOSTENDRA REUNION CON LA NUEVA GERENTA 

DE DIVISION ANDINA.  

 

5. SOLICITA SABER EN QUE ESTADO ESTAN LOS PROYECTOS PARA LA 

ADQUISICION DE UNA MOTONIVELADORA, Y UN CAMION PLANO.  

 

SR. ALCALDE: LE SEÑALA QUE EL TEMA DEL CAMION ESTA  LISTO. 

 

 

SR. BAEZ:  

 

1. INFORMA QUE SE HAN ACERCADO TRES DUEÑOS DE CASA DEL PASAJE DARIO 
OVALLE, Y QUE ELLOS SOLICITAN  CONECTARSE AL ALCALTARIILADO. 

SOLICITA SE HAGAN GESTIONES DE COORDINACION  CON AGUAS ANDINAS. 

 

2. EXISTEN MUCHOS RECLAMOS POR LAS SEÑALETICAS, ESPECIFICAMENTE LOS  
PASO DE ZEBRA. 

 

3. PIDE SE TENGA PRESENTE LA REPARACION DE CALLES INTERNAS, POR 
EJEMPLO  JOSE MIGUEL AGUILAR.  

 

4. SOLICITA SE REALICE LIMPIEZA FRENTE AL JARDIN EN LA LOCALIDAD DE 
TIL TIL, YA QUE ESTA MUY SUCIO. 

 

5. SEÑALA QUE HAY UNA CASA DE VIALIDAD, PASANDO PUENTE A MANO 

DERECHA, CREE QUE SE DEBE GESTIONAR EL CIERRE CON UNA PANDERETA, 

HAY MUCHA BASURA, Y REPRESENTA UN PELIGRO. 



 

SRA. BUGUEÑO. 

 

1. SOLICITA NUEVAMENTE COORDINAR  REUNIONES CON LAS EMPRESAS, 

ANGLOAMERICAN, CORPORACION PRO TIL TIL, EMPRESA ELECTRICA 

MUNICIPAL DE TIL TIL. 

 

2. INFORMA  QUE LEYO UNA PUBLICACION DE LA ENCARGADA DE MEDIO 

AMBIENTE DEL MUNICIPIO RESPECTO DE LA INSTALACION DE PANELES 

SOLARES EN EL SECTOR DE LOS AROMOS, EN VIRTUD DE QUE NO POSEE 

INFORMACION LA SOLICITA.  

 

3. SE REFIERE A VEHICULO MUNICIPAL 
 

 

 

 

 

 

   CLAUDIA PARRA CISTERNAS 

   ABOGADO 

   SECRETARIA MUNICIPAL 

   ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE TIL TIL 
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